

Concejo aprueba distribución de \$2.532 millones del Royalty para proyectos comunitarios

Los fondos serán para recuperar espacios, compra de equipamiento y monitoreo.

Redacción
 La Estrella

Durante la semana pasada, el concejo comunal de Calama aprobó de forma unánime el aumento del presupuesto municipal, luego de la llegada de \$2.532 millones provenientes del Royalty Minero. Se trata de la primera y segunda remesa que la comuna recibe a través del Fondo de Comunidades Mineras, uno de los tres fondos creados por la Ley de Royalty aprobada en 2023 y promulgada en agosto de ese año por el Presidente de la República, Gabriel Boric.

En la sesión, el director de la Secretaría de Planificación Comunal (Secplac) de la municipalidad local, Matías Díaz, presentó el desglose de los proyectos que se financiarán con estos recursos. “Estamos acá para poder presentar a ustedes lo que corresponde a la desagregación presupuestaria del Tributo Fondo Royalty 2025, que corresponde a la primera y segunda



ARCHIVO

LAS COMUNAS RECIBEN LOS FONDOS DEL ROYALTY Y LUEGO DETERMINAN LAS OBRAS EN LAS QUE SE INVERTIRÁN.

remesa”, indicó.

El monto permitirá ejecutar seis iniciativas de intervención en espacios públicos, incluyendo la recuperación de la Avenida Matta, con la habilitación de una nueva plaza con mobiliario, juegos, sombra y pavimento de caucho.

También se considera el mejoramiento de áreas comunitarias y multicanchas en las juntas de vecinos Valle de la Luna, Lucila Godoy Alcayaga y Lagunas Andinas, además de la reposición de la sede social de la Junta de Vecinos René Schneider Democrática en sector poniente.

Se suman obras complementarias en la actual construcción de una cancha de fútbol femenino. “Nuestras intervenciones consideran sombra, pavimento de seguridad, equi-

pamiento, mobiliario urbano, zona de descanso e iluminación”, detalló el director municipal.

Asimismo, se contemplan compras clave como un camión aljibe de 10 mil litros para el riego de áreas verdes, un generador de respaldo para la festividad de la Virgen Guadalupe de Ayquina, y mejoras en la estación de monitoreo ambiental ubicada en el Polideportivo Alemania, que será utilizada por equipos municipales de medioambiente.

El concejal Malfredo Mamani destacó el avance que representa este fondo para Calama y valoró el trabajo desarrollado a nivel nacional por la Comisión de Minería de la Asociación de Municipalidades con Alcalde del Norte (Amunochi). “Este fondo se luchó fuertemente en la

Comisión de Minería de Amunochi, en el cual, junto y con el apoyo de mis colegas de acá y otras regiones, logramos obtener este fondo. Creo que es importante destacarlo”, afirmó la autoridad.

Mamani explicó que si bien el año pasado la comuna recibió cerca de \$2.200 millones, este 2025 la cifra se supera. “Con los excedentes de la minería, esto va a incrementar año a año. Este año son cerca de \$5 mil millones y un poco más”, detalló el concejal.

MINISTERIO

Según datos del Ministerio de Minería, Calama recibirá este año \$5.064.982.241 solo por concepto del Royalty Minero. La Región de Antofagasta, en tanto, será beneficiada con más de \$14 mil millones distribuidos entre sus nueve comunas.

Desde el gobierno central, la ministra de Minería, Aurora Williams, subrayó que la ley es fruto de un largo debate que hoy se traduce en beneficios concretos para las comunidades. “La Ley de Royalty es muy importante porque refleja una discusión de muchos años que concluye en acuerdos entre los gremios y el Gobierno”. 🗳️